

Con casi un centenar de personas se realizó el esperado Trafkintu comunal en la Universidad Arturo Prat Sede Victoria

Importante rito de la cultura Mapuche organizado en conjunto con la Municipalidad de la comuna.

El Trafkintu es un rito propio del Pueblo Mapuche, en donde personas y comunidades se reúnen para intercambiar no solo diversos bienes como semillas, animales, frutas y artesanías, sino que también, distintos saberes y conocimientos ("Kimün"), potenciando con ello a la etnia ancestral.

Con esta premisa en mente, la Universidad Arturo Prat Sede Victoria, junto a la Municipalidad de la comuna, realizaron el anunciado Trafkintu comunal en el Gimnasio de la Casa de Estudios Superiores, el que congregó a casi un centenar de personas, entre agricul-



tores de numerosos sectores de la comuna ligados a los Programas de Desarrollo Territorial Indígena (PDTI) del Municipio, autoridades locales, estudiantes, académicos y funcionarios de la UNAP.

Iniciado con los saludos del Encargado de la Oficina de Asuntos Indígenas de la Municipalidad, Marcelo Vega Melinao; al igual que del Director de Sede, Juan Pablo López Pinilla; y del

Diputado Jorge Saffirio Espinoza; el encuentro incluyó un número artístico a cargo de los alumnos de la Escuela San Luis de Victoria, lo que dio paso al Trafkintu como tal, en donde los asistentes fueron intercambiando una gran variedad de productos, entre semillas, vegetales, plantas, frutas, joyería y artesanías en lana, culminando con un almuerzo celebrado entre todos los presentes, lo que fue muy apreciado

por la concurrencia.

"Es maravilloso haber tenido la oportunidad de participar", afirmó Jorge Saffirio, "de ver cómo nuestro Pueblo Mapuche ancestral nos lleva a volver atrás, a recuperar la cultura y lo que tiene que ver con ellos, y también por supuesto agradecer a la Universidad que siempre ha estado disponible", evidenció, "por lo que esto nos llena de orgullo, de ver a nuestros niños del Pueblo Mapuche conviviendo con todos y enseñándonos lo que sus ancestros comenzaron hace mucho tiempo", señaló el parlamentario.

"La actividad misma del Trafkintu es un espacio que tiene el Pueblo Mapuche para intercambiar sabiduría y conocimientos", explicó por su parte Luis Lagos Zúñiga, Encargado de la Unidad de Desarrollo Económico Local (UDEL) del Municipio, "junto con semillas y distintas especies de plantas, lo que, a lo largo de su historia, les ha permitido tener una independencia y

autonomía en cuanto a su alimentación, dado que el intercambio corresponde a productos que han venido cuidando y sembrando durante mucho tiempo, por lo que se nota el conocimiento y la adaptación de dichas semillas a un territorio de características particulares, como lo es Victoria", indicó.

"El Trafkintu es una instancia que hicimos junto a la Municipalidad para afianzar aún más el trabajo colaborativo entre las dos entidades al servicio del territorio", aseguró Juan Pablo López, "siendo una actividad que busca revitalizar la cultura, convocar a la comunidad y hacernos parte de este ritual ancestral que perdura hasta el día de hoy, al igual que para promover la sostenibilidad territorial, algo que, como institución pública y estatal, debemos velar en nuestro proceso formativo y en todas las acciones de vinculación con el medio que tenemos vigentes", finalizó el Director de la Universidad Arturo Prat Sede Victoria.